

DE MI VIDA

IMPRESIONES

Estaba yo con mi nueva nieta en los brazos, muy contenta y satisfecha, en el palacio en que nací.

Antes de poner su cabecita sobre la pila de Santo Domingo de Guzmán para recibir el agua del bautismo, me preguntó el sacerdote «qué nombre se le iba a poner». De mis labios salió uno que concentra los recuerdos más puros de mi vida: «Mercedes». Vi en un momento aparecer ante mí, primero una muchacha andaluza con grandes ojos negros, llenos de vida, largas trenzas negras, donde son frecuente prendía con mucha gracia claveles rojos. Desde que mi hermano y ella se encontraron, se quisieron.

El no era entonces más que un pobre estudiante, pero estaba decidido a hacer un brillante examen, y viviendo económicamente, vivir su vida a la de su prima. Con qué orgullo cuando le dieron una corona se la ofreció. La política con su crueldad le habló de alabanzas extranjeras y de otras mil cosas, que habían de ser a la pobre chica con un acento muy andaluz: «¡Ay, mi mare!»

Por fin una mañana del mes de Enero ponía radiante su mano en la de Alfonso, y en el templo de Atocha se sentía vibrar la alegría del sí quiero que decía ante el altar. En los cinco meses que fué nuestra hermana, derramando sobre nosotras tanto cariño, nos dió tales deseos de imitarla y de ser buenas, que aún siento la dulzura de todo lo que me enseñó.

Cuando Dios, para consolarnos de haberse llevado, basó para mi hermano otra digna compañera a para nosotras otra hermana cariñosa, la Reina Cristina, en esas delicadas de su corazón le ofreció poner a la primera hija que tuviera el nombre de Mercedes. Y aquella Mercedes fué también buena y amada por el escogido de su corazón y ni una nube española en memoria. Por eso cuando mi hija María Teresa, al pedirme que fuera madrina de mi nieta, me dijo mirándome con esos ojos que tantos recuerdos evocan en mí: «ella llama Mercedes», sentí todo lo que ese nombre, que para mí era sinónimo de bondad, encerraba de cariño para ella. «Señor, hecelo buena como las otras», fué la oración que elevé al cielo para mi ahijadita.

Hace veintitrés años, en esta misma pila, pedía yo lo mismo para otro niño que tenía en mis brazos, y Dios me escuchó. Mi sobrino y ahijado Luis Fernando no sabe siquiera que existen cruces de beneficencia; hace el bien por la satisfacción de hacerlo. Este verano recibía yo con orgullo las felicitaciones que me daban porque un Infante de España había salvado la vida a un hombre en las costas de Bretaña, y cuando le pedí detalles al chico, me contestó con la frase clásica de todo español que hace una acción heroica: «pues nada». Luego, riéndose de mi emoción, añadía: «lo malo era que el buen señor era muy gordo, y la corrienta muy fuerte, y estaba muy lejos; un momento pensé que me ahogaba yo con él; pero con todo eso sigue asegurando que no fué nada».

Ahora está en sus tierras de Cuenca haciendo bien a los que le rodean; me ha mandado un chico del pueblo para que le entregue a costa suya en mi Pedagogium, y la escuela de su pueblo, Sahelices, será una de las primeras que, gracias a él, recogerá el fruto de nuestro trabajo. Dios me escuchó en el bautizo y el chico es bueno.

Así enseñará la oración que le dirigí para pedir por mi nieta. Ella tiene la ventaja de ser mujer, cuya misión es toda de paz y de amor y tiene además una madre que le enseñará el camino.

¡Qué lástima que el mundo no pueda ser todo paz y amor!

La alegría de esta luz y de este sol se nubla pensando en los que lloran por sus hijos muertos en África...

Espero que pronto se encuentre el modo de entenderse y de vivir en paz...

A esta Virgen que estaba ya en la Almudena cuando el Cid tomó a Madrid, le pido todos los días que aclare cuál es el deber de cada uno y nos dé fuerza para cumplirlo.

Paz de BORBON,
Infanta de España.

España y Francia en Marruecos

La opinión inglesa ante las negociaciones
Londres 25.

El Times publica hoy un telegrama de París que parece inspirado por el partido colonial, en el que habla de la posición de España ante las negociaciones con Francia, una vez firmado el acuerdo franco-alemán.

La libertad de acción concedida por Alemania a Francia, dice el artículo, alcanza a todo Marruecos. Es verdad, dice el despacho, que Francia tiene acuerdos anteriores con España respecto a ciertas partes del territorio marroquí, pero han quedado cancelados por la acción de España al ocupar Alcazar y Larache. Son,

pues, necesarios nuevos arreglos respecto a la esfera de acción de España.

En cuanto a los derechos de España en el Rif, no habrá dificultad alguna.

Algunos círculos franceses consideran la evacuación de Larache y Alcazar como condición preliminar esencial para cualquier arreglo futuro, mientras que los españoles dicen estar resueltos a no abandonar estas adquisiciones. Otro punto de vista es la renuncia absoluta por España a toda ambición acerca de Taza que pueda interceptar a Francia el camino del Muluya a Fez.

Parece que hay en las regiones oficiales de Madrid verdadero deseo de llegar a un acuerdo amistoso con Francia y cuanto antes mejor. Por otra parte, hay temor de que, arreglada con Francia, pida Alemania algo a España como premio de su renuncia en Marruecos.

El Times dedica además su fondo al próximo arreglo franco-alemán y a la actitud de Inglaterra durante las negociaciones.

Respecto a España dice:

«No podemos suponer que las opiniones de nuestro corresponsal sobre el derecho de España, cuenten con apoyo en las regiones oficiales. La pretensión de que Francia tiene ahora derecho a libertad de acción en todo Marruecos y que los acuerdos con España han quedado anulados por la ocupación de Larache y Alcazar, es claramente inadmisibles. Algunos de estos acuerdos son recientes y muy precisos. Pretender que han quedado rotos porque España ha hecho en Larache y Alcazar, aunque con menor justificación, lo que Francia en Fez, sería repetir el razonamiento que Francia refutó, indignada, cuando se lo oyó a Alemania».

Creemos y confiamos—termina diciendo— que los ministros españoles desean honradamente un amistoso arreglo con Francia, que está en el interés de ambas naciones, como en el de Europa y Marruecos».

Las bases de la negociación

Paris 25.

Según Le Petit Parisien, es imposible afirmar cuáles serán las bases de las negociaciones franco-españolas.

Desde hace dos meses se están estudiando en París las condiciones eventuales y ciertos aspectos de algunos artículos escritos para combatir al Gabinete de Madrid.

La discusión se desarrolla con la mayor cordialidad y sin con la cordialidad que debe existir entre dos países amigos que por el acuerdo de 1904 reconocieron los intereses comunes en Marruecos.

«Cambio de Alcazar por Taza»
Paris 25.

Según Le Matin, Francia se halla, al parecer, dispuesta a dar compensaciones a España en otra región, a cambio de que ésta evacue Alcazar y Larache.

La policía serfiana

Tanger 25.

Viene asegurándose que al finalizar el mes de Diciembre próximo, el tabor de policía francesa, de guarnición en Tánger, se trasladará a Casablanca, y al mismo tiempo, le sustituirá en Tánger el tabor español que se encuentra en Casablanca.

La noticia parece que tiene caracteres de verosimilitud, pues el diario francés La Dépêche Marocaine, se lamenta hoy de que Tánger siga de la influencia francesa.

Como a fin de año sea el mandato de policía de España y Francia, se dice también que el coronel Malier cesará en el cargo de inspector de la policía serfiana, quedando las funciones confiadas, bajo todos los aspectos, a la dirección de las dos naciones.

Las elecciones y los republicanos

Publica El País algunas cartas de republicanos, en las cuales se apunta que sus correligionarios están organizando la campaña electoral en forma de perder las elecciones.

Se fundan en que el Sr. Lerroux se ha negado a unirse con los demás republicanos.

Algunos párrafos de estas cartas explicarán los fundamentos en que se apoyan para consignar estas manifestaciones:

«Presentar en Madrid dos candidaturas, una del partido radical (Lerrouxista) y otra de la conjunción republicano-socialista, es una verdadera locura que dará el triunfo a los que forman un bloque formidable, con la poderosa ayuda del Gobierno».

«El día 12 de Noviembre próximo vencerán los monárquicos, total y completamente, en Madrid, Valencia, Barcelona y Zaragoza».

«Y vencerán, no porque tengan más votos, ni más entusiasmo, ni más raigambre en la opinión que las verdaderas izquierdas, sino porque éstas van a la lucha divididas, desorientadas, combatiéndose y demostrando con su torpe conducta que los fulanismo, las banderías, las indignas y pueras rivalidades de jefes, jefecillos y jefezotes, tienen en ellas más fuerza que el amor a las ideas y el odio al régimen».

«Seremos derrotados en Madrid porque estando, como están, unidos todos los monárquicos, desde los demócratas de apellido hasta los carlistas, la Defensa social, habrá dos candidaturas republicanas rivales».

«En la hermosa ciudad levantina se ha hecho, como en las últimas elecciones generales, la unión de todas las derechas. Los canchales se han coligado con los morcristas, con los conservadores, con los carlistas y con la Liga Católica».

«Y, no obstante, lerrouxistas y conjuncionistas andan zarpa a la greña, parcelándose los puros de la fábula, que se deban de pactar mientras caminaban al sacrificio».

«En Zaragoza, radicales y unionistas se injurian todos los días».

«Las derechas van a la batalla perfectamente unidas. La burguesía, asustada por las frecuentes huelgas generales, votará por ellas como un solo hombre».

«Si radicales y unionistas se entendieran, podrían, sin embargo, vencer, porque tienen elementos de sobra. Pero habrá dos candidaturas republicanas y una sola monárquica, y, naturalmente, de la última será el triunfo».

«Barcelona... Pero Barcelona es, actualmente, la gran vergüenza republicana».

«Las derechas van juntas a la batalla. Los de la izquierda catalana, están a matar. Los radicales, muy disminuidos y bastante desprestigiados a causa de los escándalos municipales y de lo que sucediera cuando la última fracasada huelga, hervían en simbioses personales, constos de disidencias, habillitas, antipatías y demás señales manifiestas de toda la decadencia partidista».

«Serán vencidos. Obtendrán, si acaso, las minorías solamente. Y conservadores, regionalistas y católicos reinarán como dueños en la gran urbe barcelonesa».

«Radicales y afiliados a la izquierda se disputarán las minorías, es decir, las migajas del festín monárquico, plutócrata y clerical».

DE MELILLA

(TELEGRAMA OFICIAL)

Melilla 24.

Capitán general al presidente Consejo: Orgulloso y profundamente agradecido a V. E. y al Gobierno por las frases de elogio que en mi persona dirige por telegrama de hoy a este valiente Ejército, que me sabe la honra de mandar, elevo a V. E., en nombre de los generales, jefes, oficiales y tropa, y en el mío propio, la expresión de cumplida satisfacción por el aprecio de nuestros servicios, y en la seguridad de nuestro mayor deseo es el de tener ocasiones de demostrar a España que estamos dispuestos a todo género de sacrificios por su prosperidad y por su gloria.

NOTICIAS PARTICULARES

Grupos rifeños.—Reconocimiento.—La harka desobedece al Sultán.—Moros contrabandistas.

Melilla 25.

Vuelve a acentuarse el movimiento de hostilidad de la harka.

Los cañones del Harsha hicieron fuego contra un grupo de moros que pretendían pasar el río, próximo al zoco de Zabuza, obligando a dispersarse a los kabileños.

Frente a Imanufe e Ir-Hafen también se vieron moros. Contra los primeros se disparó. Los que iban a Ir-Hafen se retiraron enseguida.

Dos escuadras, una de Alcántara y otra de Taxdir, de guarnición en Zuluán, practicaron un reconocimiento sin encontrar enemigos.

Ha llegado a la plaza el general Arizón.

Las confidencias que se reciben de la harka son contradictorias, pues mientras unos dicen que sigue reforzándose, otros sospechan que se nota desahucio en los rebeldes, volviendo muchos kabileños a sus hogares. Según éstos se hallan divididos en dos columnas, siendo su fuerza total unos 8.000 hombres.

Un emisario del sultán El-Bachir, que llevó una carta del Sultán para los rebeldes aconsejándoles que depusieran su actitud, estuvo a punto de perecer, salvándose por la intervención de Amar de M-Talza.

Los rifeños contestaron que quieren conservar su independencia sin reconocer ningún soberano.

La harka ha devuelto a los Beni-Said la multa de 1.000 duros que le impuso.

El capitán general ha dispuesto que los pequeños vapores Europa y Pepita remolquen los lanchones que llevan agua y provisiones a los destacamentos de Mar Chica.

La lancha cañonera Cartagena, mandada por el teniente Montero, protegerá estos servicios.

Fuerzas de la Policía indígena han detenido en Benibugafar a tres moros por sospechar que empleaban en contrabando de armas.

Practicado un minucioso registro en sus domicilios, se les encontró gran cantidad de municiones y muchos fusiles marca Lebel.

Los policías apresaron 13 mulas que utilizaban en el transporte del contrabando.

Es muy comentada la presencia en el zoco de El-Arbaa de Si-El-Mojtar, jefe de los uadamat de Benibulahi y agente político de Francia en la comarca rifeña.

Consentido extensamente con los Xtoj, sin que se sepa de lo que trataron.

La escuadra.—Simulacros de desembarco
Melilla 25.

La escuadra continúa realizando maniobras de combate y simulacros de desembarco en la costa enemiga, y especialmente frente a los poblados de Benburriaga, Beni-Said y Temsaunen.

Los kabileños se muestran muy inquietos por los movimientos de nuestros buques y están temerosos de que realicemos un desembarco.

El contralmirante Montero, segundo jefe de la escuadra, ha dispuesto que cada buque tenga prevenidos 200 tripulantes para saltar a tierra a la primera orden.

Los marlueros han recibido boicots con paquetes para curas individuales.

El comandante del cazatorpedero Terror, que ha recorrido la costa entre Melilla y Quebdana, ha comunicado al almirante que, con ayuda de los gamellos, vió que en los alrededores de El-Sefala se congregaban grandes grupos de kabileños.

Empresa en situación.—Medidas acordadas.—Trincheras y fortificaciones moras.—La dinamita.

Melilla 25.

El comandante de la plaza, Sr. Campido,

ha ordenado que se fortifiquen los puntos estratégicos y se construyan trincheras con ancos de arena, prohibiendo a los vednos pararse en determinadas calles, ni ensender linceas sin cerrar bien antes las maderas de los balcones y ventanas, para no hallarse expuestos a un disparo de los moros.

Los kabileños han construido trincheras, desde donde frecuentemente tirotean, tanto de día como de noche.

Una de aquéllas está levantada en una altura sobre la cueva de Esplumadera, que sobrepasa de la costa y dista unos 800 metros de la plaza.

Los tíos pacos, tripulando algunos cárabos, realizan frecuentes agresiones contra los islotes de Mar y Tierra.

Durante el combate del domingo, muchos moros se refugiaron en la cueva de Esplumadera, que es muy profunda.

El acorazado Carlos V enfiló sobre ella uno de sus cañones de 28 centímetros, consiguiendo meter dos granadas, que, al explotar, no dejaron con vida a ninguno de los que se escondían allí.

Los puntos que mejor ha fortificado el enemigo son los cabos Qallates y Axdir. Este es el más alto de la costa.

En dichas tareas se ocupan centenares de rifeños, que son las encargadas de llevar los materiales.

Un paco que desde un promontorio se entretenía en disparar su fusil contra las baterías, fué muerto a tiros por unos soldados de Ingenieros.

Se ha dispuesto que los buques mercantes fondeen en Palpera, por ser este sitio menos expuesto a las agresiones de los moros.

El Sagunto en su obra muerta conserva varias señales de balazos.

Los moros que el Carlos V apresó en el cábaro, llevaban cartuchos de dinamita, sin duda con objeto de arrojarlos al interior del buque.

DON CRISTÓBAL FÉRRIZ

Ha fallecido en Madrid, donde nació y ha vivido siempre, consagrado al arte, D. Cristóbal Ferriz y Sicilia.

Palaeólogo, discípulo de D. Carlos de Haes, dióse a conocer en las Exposiciones Nacionales de hace treinta años, en las que ganó algún premio.

Fué durante mucho tiempo de los pocos artistas que con tenacidad ejemplar desafiaban las inclemencias del campo en los alrededores de Madrid para recoger del natural la intensa enseñanza que con los pinseles puede lograrse.

Hombre reflexivo, modesto y de espíritu sano, se aficionó al estudio del arte y a coleccionar estampas, dibujos y objetos antiguos.

Socio constante del Ateneo, donde es socio uno de los lienzos que decoran la cacharrería, formó allí con el inolvidable pintor y crítico de artes D. Ceferino Arango Sánchez, con Suárez Llanos, con su condiscípulo de las enseñanzas de Haes D. Aureliano de Bernete y con mi hermano Enrique, la tertulia ó grupo que se llamó de los estamperos, apelativo que a ninguno convenía mejor que a Arango y a Ferriz, ambos competencialistas en materia de grabados y dibujos antiguos.

Esas mismas aficiones hicieron de Ferriz un soldado de la Sa de Estampas de la Biblioteca Nacional, donde cultivó la amistad de otro gran conocedor, D. Angel Barco.

La autoridad adquirida en tantos años de observación de las obras de arte, y especialmente de las debidas al lápiz y al buril, y que es lógicamente exteriorizara nunca en algún escrito, le llevaron a la Junta de Iconografía Nacional, y éste fué el único cargo que en su vida sin ambiciones, desempeñó.

Fué la larga vida de Ferriz, una vida consagrada al arte por el arte, a cultivarlo y admirarlo. ¡Pocos pueden hacerlo tan desinteresado y noblemente, y pocos saben hacerlo con la austeridad y la constancia de Ferriz!

Desearse en paz el artista ilustre y buen amigo.

José Ramón MELILLA.

La guerra italo-turca

Las hostilidades

Ataques de los turcos.—Un bando.—Las víctimas del bombardeo de Bengasi

Paris 25.

Telegrafian de Trípoli que ayer atacaron a las avanzadas italianas 400 jinetes y 800 infantes turcos.

El combate duró una hora, al cabo de la cual huyeron los turcos a la desbandada, dejando algunos prisioneros.

Según éstos, las fuerzas otomanas tuvieron cerca de 100 muertos y 150 heridos.

Los italianos tuvieron dos oficiales y ocho soldados muertos y 30 heridos.

Después del combate fueron copados unos 400 árabes que intentaban agredir a las tropas italianas desde un oasis próximo.

En Trípoli han sido presos numerosos espías.

El general Caneva ha publicado un bando en que conmina con el fusilamiento a cuantos turcos ó árabes sean sorprendidos con armas ó duren por las calles después de las nueve de la noche.

Dicen de Bengasi que entre árabes y turcos se calculan en 400 muertos y 1.000 heridos las víctimas del bombardeo de aquella plaza.

Los italianos tuvieron cerca de cien bajas, entre muertos y heridos.

Varias noticias

Un fustigamiento Trípoli 25.

Ayer tarde, a las cinco, ha sido fustigado un erlado indígena del conest alemán, por haber apunhalado a un soldado italiano.

Austria y el conflicto turco-italo Viena 24.

Contestando esta tarde el presidente del

Consejo, en la Cámara de diputados, á varias interpeleaciones sobre la ocupación de Trípoli por los italianos, declaró que muy de sentir fué no tuviesen los turcos en la debida cuenta los intereses económicos de Italia en aquella zona africana.

«Por su parte—añadió—arreciara el gobierno austriaco en sus esfuerzos para lograr se penga término al conflicto italo-turco; pero resulta que todas las potencias opinan no ha llegado aún el oportuno momento para mediar en la contienda.»

Terminó diciendo:

«Cuanto al propósito de Italia de limitar sus operaciones bélicas á la Tripolitania y Cirenaica, lo tiene por leal y formal este gobierno.»

DECLARACIONES del ministro de la Guerra

El Ejército Español publicó anoche interesantes manifestaciones del ministro de la Guerra, de las cuales juzgamos conveniente reproducir los siguientes párrafos:

Motivo del viaje

«Mi viaje no fué un capricho, ni fué tampoco una improvisación. Público era, y yo á nadie oculté, desde que me encargué de la cartera de Guerra, mi propósito de visitar Melilla. Hay cosas que no se pueden aprender más que sobre el terreno, sucesos que sólo se explican en el mismo lugar en que se desarrollan. Los acontecimientos políticos de estos últimos meses en España me impidieron realizar ese deseo mío, que era, además, una necesidad para la mejor comprensión de nuestra situación en Melilla. Primero, las exigencias parlamentarias; después, la huelga; más tarde, las agresiones de los moros. No me parecía discreto ir allí en circunstancias anormales. Pero cuando vimos que no se trataba de una agresión aislada como la del 7 de Septiembre, sino de un propósito que los moros perseguían, entonces apresó el Gobierno la conveniencia de no dilatar mi viaje, al cual me estimulaba el propio capitán general de Melilla, que él también sentía la necesidad de comunicarme sus puntos de vista, y que acordásemos el plan de campaña que allí se había de seguir. Tres ó cuatro veces solicité mi permiso para venir á la corte á conferenciar conmigo, pero lo estorbaban siempre las agresiones de los rifeños. En vista de que él no podía venir, el Gobierno decidió que fuese yo».

«El general Aldave interpreta allí perfectamente el pensamiento del Gobierno. Y esto no son palabras, sino hechos. La prueba es que antes de mi viaje, como durante él, como ahora que ya se ha verificado, el capitán general de Melilla sigue en su puesto gozando de la absoluta confianza del Gobierno. El general Aldave hace la guerra de la única manera que allí puede hacerse, frente a aquel enemigo irregular, que no tiene honor de las armas que salvaguarda, que se reúne cuando quiere y se separa cuando le viene en gana».

El alto mando

«Cuanto sobre mi gestión personal allí se ha dicho, no refleja, ni mucho menos, la verdad. Yo no he ejercido el mando un solo momento: ni yo lo pretendí, ni el general Aldave, que es uno de los hombres de más caballerosa susceptibilidad que yo conozco, hubiera aceptado esa situación anómala. Pasamos el Kert porque teníamos que pasarlo; porque el pasarle era, á más de una operación conveniente, una exigencia de la política de la guerra, porque se había hecho creer á los moros que no podíamos llevar la guerra á la orilla izquierda del río, y era preciso demostrarles que los habían engañado, y que para el valor de nuestros soldados no hay barrera infranqueable. Pero la dirección y la ejecución de cuanto allí se ha hecho, el general Aldave la ha llevado, después de acordar conmigo lo que se había de hacer. Se pasó el Kert, y la operación resultó admirable, y quebrantó á los moros de tal modo, que el general Orozco no fué hostilizado al regresar. El objetivo se logró cumplidamente».

Operación discutida

«Las circunstancias no sólo aconsejaban, imponían, que no se abandonase la posición tomada á la orilla izquierda del Kert por el coronel Primo de Rivera. La ocupación de esa posición era indispensable, pues su objeto fué proteger el repliegue y paso del Kert por el general Orozco, que debía efectuarlo precisamente, según la orden recibida, por entre ella y la de Imanufen en la orilla derecha. La conservación aquella noche era también indispensable, desde un punto de vista que bien puede llamarse moral, y es que al después del repliegue de la brigada de cazadores se ordena precipitadamente el abandono de la posición, los moros hubieran creído que nos echaban de la orilla izquierda, y entonces lo que fué una operación brillante hubiera parecido una derrota. Mientras que de esa manera se abandonáramos cuando nos parecía y sin ser investigados á ello por el enemigo, como así se hizo á la mañana siguiente».

«Además, sentaba la necesidad de mantener dicha ocupación, precisaba efectuarlo en condiciones que garantizasen la seguridad de la misma, y por ello ordené que las fuerzas fueran reforzadas con un batallón, con lo cual resultaba la posición guarnecida con cuatro batallones, una batería de montaña, algunos policías indígenas, ingenieros, y explosivos para ser colocados en puntos á propósito».

«Creo que una posición guarnecida en esta forma está en condiciones para resistir perfectamente. Habrá tal vez quien diga, sin tener en cuenta cuanto queda dicho, que mejor hubiera sido retirar las fuerzas, pero hay que tener presente que el repliegue de los cazadores terminó ya muy tarde, y que si en aquella hora se ordena el abandono, éste hubiera habido que hacerlo ya completamente de noche, lo cual era mucho más peligroso. Sé que se ha hablado de bajas sin número, de secciones copadas, de soldados prisioneros. A eso no he de

oponer sino la más rotunda negativa, dígame lo que le diga. En las Cortes leeré todos los datos que prueban que todo eso que se ha dicho es una indigna falsedad.

El aplazamiento... El paso del Kert, aparte las razones que lo hacen necesario, era sólo una sesión preliminar. El plan de que formaba parte era mucho más extenso, y lo habíamos convenido entre el general Aldave y yo, con asistencia ó intervención del general Larrea. Todo estaba en el combinado; todos los preparativos estaban hechos. Pero desde el primer momento conviniendo en que para su realización hacían falta condiciones que no dependían de nosotros, pero en las cuales el tiempo y el estado del mar jugaban importantísimo papel. ¿Quiere esto decir que el estado del mar y el tiempo eran las únicas condiciones requeridas para el éxito? No. Había también otra; pero nada me preguntó usted sobre esto, porque no podría contestarle, muy á pesar mío.

La indiscreción, que es una virtud en el periodista, es un defecto de incalculables consecuencias en todo hombre de gobierno. Bástale á usted saber—y quizá algún día pueda ser más explícito—que esas condiciones faltaron, y que por su falta no era posible realizar la operación en la forma que se había previsto y proyectado. Hubo, pues, que suspenderla. Y en vista de ello, y puesto de perfecto acuerdo con el capitán general respecto á lo mucho que hay que hacer allí para dar solución á los múltiples problemas pendientes, decidí regresar á Madrid. Puede usted asegurar que en nuestra larga vida de soldados nunca el general Aldave ni yo hemos hecho sacrificio más grande que el que representa el aplazamiento de esa operación, en la que teníamos fundadas nuestras más caras ilusiones.

Llegada á Madrid... Vengo muy satisfecho de mi viaje; y al llegar aquí no he tenido más que motivos de contento. Primero, las palabras alentadoras de S. M. el Rey que, al decirme que estaba satisfecho de mi viaje, me proporciónó el más honroso premio que puede ambicionar un soldado; y más tarde, el testimonio de adhesión de todos mis compañeros de gobierno y de mi jefe, el Sr. Canalejas. Uno á uno, los ministros y el presidente me dieron las gracias por la forma como he desempeñado la misión que me había confiado, ratificándome así su confianza, que no me ha faltado ni un momento antes de mi viaje y durante él.

«Que hay políticos soñadores de conjuras imposibles que piden mi dimisión porque en ella ven que puede ser arrastrado el Gobierno y conseguir ellos sus fines... Que los haya. Sean sus miserias muy deleznablez para mezclarse con estas expansiones del más hondo y más puro patriotismo. En las Cortes nos veremos, y pruebas tengo dadas de que yo no rehuyo jamás ante la representación parlamentaria la explicación ni la responsabilidad de mis actos.

Cómo ha de ser la guerra... La guerra del Rif tiene que ser una guerra defensiva, con resoluciones ofensivas rápidas y ejecutadas cuando nos convenga; el sistema de razias como la realizada por la columna Orozco y la que recientemente se ha llevado á cabo; columnas ligeras que puedan caer por sorpresa sobre las kábilas que haya necesidad de castigar, para destruirles los medios de vida, y volvarse rápidamente; de ahí mi idea de llevar un núcleo de caballería por lo menos de 2.000 caballos, pues esas razias deben hacerse principalmente fuerzas de caballería y fuerzas indígenas. Yo era un partidario de la creación de fuerzas indígenas que vayan poco á poco sustituyendo á las regulares; pero ahora, después de mi viaje, soy un convencido de que es necesario no desentender hasta contar con un buen contingente de soldados indígenas. El batallón y escuadrón que hace poco creé ya empezaban á prestar servicio y cuentan cerca de 200 hombres, y planeo desde luego recabar recursos para organizar otras unidades análogas.

DE PORTUGAL

Disturbios diarios.—Importante donativo.—Los príncipes de Braganza... Los elementos monárquicos portugueses reciben noticias de sus correligionarios, diciéndoles que á diario hay tumultos en Lisboa y en Oporto entre moderados y radicales. El conde Roberto Zillo, hermano de la duquesa de Cadaval, que ha dado un millón de francos para la causa realista, ha anunciado su propósito de dar otra cantidad igual. Apenas se reanuda la campaña suspendida unos días por el temporal y por haber estado indispuerto Palva Cascairo, entrarán en operaciones los príncipes de Braganza.

Declaraciones de Machado Lisboa 25. Interrogado D. Bernardino Machado acerca de los trabajos realizados por el partido republicano, manifestó que era necesario un ministerio de concentración, en que estén representadas todas las fracciones del partido republicano, como lo estaban en el Gobierno provisional.

EL "NUEVO MUNDO,"

Por divergencias de criterio, la empresa de periódico semanal ilustrado Nuevo Mundo y del mensual Por Esos Mundos, decidió prescindir de los servicios de su antiguo gerente Sr. Zabala. Ayer se presentó D. Manuel Zabala para recoger sus papeles, y parte de los redactores, empleados de la administración y los talleres hicieron causa común con él abandonando el trabajo.

La huelga, que en un principio se creyó anoche que tendría carácter general, quedó pronto conjurada sustituyéndose á los que se fueron. Según ha manifestado el actual gerente de Nuevo Mundo, D. Luis Olarraga, y el director de Por Esos Mundos, D. Emilio H. del Villar, es absolutamente inexacta la noticia de que con motivo de la destitución del Sr. Zabala se hayan paralizado un solo momento los trabajos ni hayan perdido aquellas publicaciones su más valioso personal, siguiendo, por lo tanto, apareciendo ambas revistas ante el público sin interrupción alguna.

El administrador de Nuevo Mundo, señor Olarraga, en carta dirigida á la prensa, hace análogas afirmaciones.

DE BILBAO

El temporal.—Accidente de deporte.—Desprendimiento de tierras.—Las manifestaciones católicas.—Ferezagaña á la cárcel.

Bilbao 24. Durante todo el día ha soplado un viento huracanado, rompiendo los cristales de los miradores.

Al anochecer, el viento arrancó dos árboles del paseo del Arsenal en el momento en que éste se hallaba concurridísimo, no ocurriendo desgracias.

A última hora cayó una lluvia copiosísima, desarrollándose el temporal. La señorita Lolita Sota, hija del naviero del mismo nombre que paseaba á caballo por el Arsenal, fué despedido de su cabalgadura por haberse caído ésta; la señorita Sota resultó lesionada.

En la mina del «Carman», de la Compañía Orocara, ha ocurrido un desprendimiento de tierras, sepultando al capataz Aniceto Gómez y á dos obreros más, los que resultaron heridos.

La Audiencia ha dictado auto de sobrellevamiento en el proceso que se sigue contra el concejal bizkaitarra D. Mariano Torres y cinco miembros más que componían la Junta organizadora de las manifestaciones católicas que firmaron los telegramas dirigidos al presidente del Consejo.

Los quedan pendientes otros dos procesos. Se ha notificado al concejal socialista Perezagaña la sentencia del Juzgado de Valmaseda, por la cual ingresará en la cárcel uno de estos días.

En la Asamblea celebrada por los socialistas han designado cinco candidatos para formar parte de la candidatura conajonalista.

Los candidatos bilbaínos Bilbao 25. Las derechas han logrado ponerse de acuerdo para luchar unidos en las próximas elecciones. Formarán la candidatura de coalición ocho nacionalistas, cuatro carlistas, tres liberales y dos conservadores.

Estos han cedido un puesto. LOS CANDIDATOS A CONCEJALES

En los círculos liberal y conservador se verificó ayer el acto de recibir los presidentes de los Comités de distrito las candidaturas de concejales para las próximas elecciones. En el H-

beral estuvo D. Eduardo Vincenti, como presidente del Comité provincial, y en el conservador los ex-ministros Sres. La Cierva, González Benada, Sánchez Guerra y AllendeSalazar. Dichos actos no revistieron solemnidad alguna.

LA REVOLUCIÓN EN CHINA

Ciudades adheridas á los republicanos.—Derrotas de los rebeldes Londres 25. Comunican de Pekín que la población de Siensia, hasta ahora indefectiblemente fiel al trono, se ha adherido á los republicanos.

Reina efervescente extraordinaria en Nanking y Kionkiang. Los revolucionarios disponen de 400 cañones.

El ministro de la Guerra, que manda las tropas imperiales, declara que le es imposible marchar contra ellos mientras no reciba refuerzos de artillería y municiones.

El Norte de China, la opinión pública es favorable á los republicanos. Los rebeldes han sido derrotados en Yang Tehou los días 20 y 21 del actual, dejando sobre el terreno más de 600 muertos.

Los imperiales tuvieron unos 20 muertos. Terrible atentado.—Muertos y heridos Canton 25.

Esta mañana, al pasar frente al almirantazgo el general mandó Gungsen, que acababa de desembarcar, fueron tiradas varias bombas desde un tejado, cayendo en medio del grupo que formaban dicho marino, su esposa y los soldados que los escoltaban.

El almirante resultó herido de gravedad y su esposa muerta, como asimismo 30 soldados. Los explosivos prendieron fuego á cinco casas, siendo poco después dominado el incendio.

LA GACETA DE HOY

Gobernación.—Real orden disponiendo forme parte de las Juntas provinciales 60 municipios de Sanidad, en concepto de vocal, y en las localidades donde exista apostadero de Marina, el jefe más caracterizado de Sanidad de la Armada.

Fomento.—Real orden confirmando la multa de 260 pesetas, impuesta por el gobernador civil de Granada á la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

—Otra aprobando el contador de energía eléctrica B y R V, para corriente alterna monofásica.

LA SALUD PUBLICA

A consecuencia de haberse presentado algunas infecciones intestinales de carácter tífico en algunas poblaciones de esta provincia, el gobernador civil ha ordenado al inspector provincial de Sanidad que gira algunas visitas de inspección con el objeto de tomar las medidas de precaución que cada caso requiere.

A este fin se han tomado aguas de diversas comarcas de la provincia, con el objeto de analizarlas y procurar por todos los medios evitar los procesos antes mencionados.

Por lo que afecta á Madrid, en la capital el número de personas que en la última semana, ó sea del 15 al 21 inclusive, han fallecido á consecuencia de enfermedades infecciosas, son cinco de tífoides y una de viruela.

El ministro de la Gobernación manifestó anoche que al leer que en Pasajes había alguna alarma por registrarse casos de enfermedad sospechosa, pidió informe al gobernador de San Sebastián, el cual le contesta que hay 12 enfermos de fiebre tífoides, de los cuales falleció uno, y 10 están convalescentes.

El inspector de Sanidad ha adoptado algunas disposiciones.

SUCESOS

Suicidio á accidente.—Esta mañana, estando trabajando en el piso cuarto de la casa número 18 de la calle de Carretas el obrero Angel Andrés, tuvo la desgracia de caer por una ventana al patio, resultando con heridas y contusiones de gran importancia.

Fuó asistido en la Casa de Socorro del distrito de Centro, desde donde fué trasladado en gravo estado al hospital.

Buenos hijos.—Por la Guardia civil del puesto de Tetuán de las Victorias, fueron detenidos hoy los hermanos José y Agustín Diego Pérez, de veintiocho y veinte años, respectivamente,

cuyos sujetos habían maltratado de obras y palanbras á su padre, anclando de sesenta y ocho años. Los detenidos fueron puestos á disposición del Juzgado de Chamartín de la Rosa.

Rosita Canalejas

La enfermedad que padece la hija menor del jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, ha tenido una agravación, á partir de anoche.

En las consultas de médicos se reconoció la gravedad de la dolencia, diagnosticando los facultativos la aparición de síntomas de meningitis.

Esta mañana empezó la enfermedad en tales términos, que su estado inspira temores. En el domicilio del Sr. Canalejas se han colocado listas, que se cubren rápidamente de firmas de los numerosos amigos de la familia, que acuden á conocer noticias del curso de la enfermedad.

EL EMPERADOR DE AUSTRIA

Viena 25. El Emperador ha pasado la noche en buenas condiciones, levantándose á la misma hora de siempre, despachando durante la mañana con sus secretarios y altos funcionarios austriacos. Quéjase tan sólo el anciano monarca de un ligero catarro nasal.

EL TIEMPO

Se aleja hacia el NE. la borrasca del mar del Norte; pero otra nueva se aproxima á las Islas Británicas con un nivel barométrico de 747 mm; las presiones débiles relativas de Portugal se han desvanecido, apareciendo hoy con mayor intensidad un centro tempestuoso sobre Provenza.

Ha llovido en la mitad Septentrional de España y por todas partes aparece el cielo muy cargado con nubes. El mar está agitado en todo nuestro litoral, principalmente en el Cantábrico.

La temperatura máxima de ayer fué de 29 grados en Murcia, y la mínima de hoy ha sido de 3 grados en Avila.

Las mayores presiones residen al SW. de las Azores. Es probable que continúe el mal tiempo en el Cantábrico y en las costas de Levante.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 10° sobre 0. A las doce, 15° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 12° sobre 0. La máxima fué de 18°. La mínima de 8°. El barómetro mareó 704 mm.—Lluvia.

LOS DETENIDOS

Se ha dicho que en estos últimos días han sido detenidos en Madrid 26 anarquistas y que fueron objeto de malos tratos.

El Sr. Barroso manifestó anoche á los periodistas que nueve de los que se citan no han sido detenidos, y que respecto á la queja de los restantes, ha ordenado instruir expediente para depurar los hechos.

NOTICIAS

El Ayuntamiento de Silla (Valencia) ha acordado honrar la memoria del general Diaz Ordóñez dando su nombre á una de las calles de la ciudad.

Los vigilantes del Cuerpo de Policía de la provincia de Murcia han elevado al ministro de la Gobernación una razonada instancia solicitando que se les aumente el sueldo mensual de 1.250 pesetas que en la actualidad disfrutan y entrar en escala para poder prestar sus servicios en Madrid.

El duque de Norfolk, primer lord de Inglaterra, notoriamente conocido por su ferviente catolicismo, ha dedicado trescientas mil libras esterlinas (7.500.000 pesetas oro á la par) al aumento de las escuelas católicas de su país.

Esta noche reanuda su publicación el diario republicano España Libre.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Los vinos españoles en Francia

Paris 24. Durante los nueve meses últimos han sido importados en Francia 208.055 hectolitros de vinos españoles, por 193.596 y 34.649 durante los correspondientes períodos de 1910 y 1909, respectivamente.

Las relaciones entre Chile y Perú

Lima 24. El Diario del Comercio censura las declaraciones del presidente del Perú, por ser una aspiración de éste armar á Perú, mediante grandes sacrificios, para resolver por las armas los conflictos que tuviese con las naciones vecinas.

El referido periódico lamenta que Chile haya tomado en serio semejantes declaraciones.

Huelga de mineros

Monceau les Mines 25. Esta mañana se ha proclamado la huelga general de mineros. Los huelguistas han apedreado la casa del director de la Compañía minera.

PROVINCIAS

Detención de un bandido.—Por los huérfanos de militares.—La lucha electoral

Barcelona 25. Ha sido detenido en Tarrasa, por la Guardia civil, un bandido que era el terror de la provincia de Lérida.

Entre sus últimas hazañas se cuentan varios robos, uno en deshabitado, y el asesinato de un carretero.

A pesar de la proximidad de las elecciones, ningún partido tiene ultimada su candidatura. Dicese que los derechos están á punto de ultimarse y que el grupo que forma la coalición impone un candidato, en contra de la opinión de los otros grupos. Los tradicionalistas creen seguro el triunfo en el distrito noveno.

Corre el rumor de que las izquierdas están de acuerdo con los socialistas, á quienes ofrecen dos puestos en su candidatura. De los radicales no se sabe más sino que luchan en todos los distritos. Los liberales lucharán, por lo menos, en la Barceloneta.

Un fratricidio.—Empréstito municipal. De arribada forzosa

La Coruña 25. Hallándose en el campo, en las proximidades de la población, Salvador Ramón Ponte, su hermano Manuel le descargó por la espalda un tremendo estacazo, que le hizo caer á tierra, donde continuó golpeándole brutalmente hasta que llegaron unos campesinos.

El agresor huyó, dejando á su hermano moribundo. En la sesión de mañana acordará el Ayuntamiento la emisión de un empréstito de cinco millones de pesetas, destinado á acometer importantes obras, entre ellas la terminación del palacio municipal y la construcción de dos grupos escolares que llevarán los nombres de Concepción Arenal y Carros Enriquez.

De arribada forzosa ha llegado el vapor inglés Favonian, procedente de Smirna y Odessa. Ha quedado fuera del puerto incomunicado y sujeto á rigurosa desinfección.

Las elecciones en Valencia.—Detenciones en Sueca

Valencia 25. El capitán general ha delegado en el gobernador civil las facultades para autorizar las reuniones electorales.

Tres vecinos de Albalat de la Rivera han apaleado brutalmente al juez municipal de dicho pueblo. Los agresores han sido detenidos.

Vapor averiado

Málaga 25. Procedente de Adra, ha entrado en el puerto el vapor dinamarcués Carl Schocher. A la altura del Cabo Saorsted sufrió una avaría en el timón, embiandando el buque contra las peñas por falta de rumbo. Del encuentro resultó una proa destrozada.

Los crímenes del juego

Palma 25. Participan de Manacor que esta madrugada, por cuestiones de juego, rifieron tres jóvenes,

FOLLETIN DE EL CORREO

TEVERINO

POR JORGE SAND

la bajada, y si no hubieran tenido tanto vigor aquellos animales generosos, que enteramente cubiertos de sudor y espuma, saltaban sin embargo de impaciencia, habrían podido dejarse arrastrar en aquella cuesta de una legua de largo, llena de recodos y rodeada en todas partes de precipicios horribles. Magdalena no pensaba en eso, y en cuanto al cura, pronto le encubrió la noche los objetos cuya vista le hubiera hecho desvanecerse.

—Mirad, signora,—dijo en fin el marqués, mostrando las luces en el fondo tenebroso del paisaje,—es la ciudad, una ciudad de Italia.

IX

—No me digáis el nombre de esa ciudad—exclamó Sabina,—demasiado pronto lo sabré; bástame por ahora que sea una ciudad de Italia para que mi imaginación se figure una maravilla. Mirad, querido cura, ¿no parece eso un palacio encantado?

—Señora, yo no veo en verdad sino velas de sebo que arden.

—No sólo por cierto poeta. ¡Cómo! ¿No os parece que esas luces son más brillantes que otras luces, que su brillante centelleo en esa profundidad tenebrosa nos anuncia alguna sorpresa inaudita, alguna aventura nueva?

—Basta de aventuras para hoy—dijo el cura,—yo no deseo nuevas.

Era una ciudad pequeña y modesta de la frontera, cuyo nombre no se le dice al lector por no quitarle á sus ojos toda su poesía, si,

por casualidad, la ha atravesado en un día de lluvia ó de mal humor; pero sea cual sea su nombre, Sabina quedó enamorada de su aspecto meridional y de su hermosa situación en un anfiteatro á la falda de las montañas, en una colina abrigada de los vientos del Norte, calentada por los rayos del Mediodía y purificada sin cesar por las aguas corrientes que le daban un aspecto de frescura y de limpieza y la rodeaban de una vegetación amenísima: se levantó la luna, y con su luz se vieron paredes blancas, terrados cubiertos de parras, escaleras adornadas con jarrones de piedra en que ostentaba el álce sus pintorescas espinas, campanarios pequeños con tejado redondo, y una caterva de tiendas llenas de yerbas y de frutas magníficas, alumbradas con faroles de papel de color, con cuya luz resaltaban sus ricos matices y sus colores transparentes. Las calles terminaban en los ledos arcos grotescos en los cuales pasaba gente de buen humor, gente honrada para la cual una hermosa noche de verano es una hora de fiesta, y que saludaba con risas y gritos alegres la llegada de un coche opulento. Una banda de niños medio desnudos y de niñas curiosas con flores naturales en los cabellos siguió al carruaje y asistió al apearse de los viajeros en la posada del León blanco, plaza del Mercado Nuevo.

La posada era confortable, y la vista de un asado en medio del fuego comenzó á dilatarle el rostro al cura. Mientras disponían los cuartos mejores, nuestros viajeros vieron preparar la mesa en una sala del piso llano, pintada al fresco con aquel gusto de ornamento, y aquella deliciosa armonía de colores que se encuentra en las más miserables moradas de la Italia septentrional. No olvidaba el cura sus truchas y sus setas que le habían servido hasta entonces de consuelo, porque no había cesado de repetir

que con aquel principio de banquete y de fiesta, con tal que se encontrase fuego, no había que desesperar. Teverino cogió el mandil y el gorro blanco de uno de los marmoleros y se puso jocosamente á trabajar con el cura en la cocina, pretendiendo que conocía secretos maravillosos en aquel arte.

Magdalena ayudó á la negra á preparar el cuarto de Sabina, y esta última, reclinada en el balcón de la sala con Leoncio, se divertió oyendo cantar y viendo bailar á los niños en la plaza.

Cuando encendieron los candileros y cubrieron la mesa de manjares simples y excelentes, se reunieron los viajeros, y Leoncio fué á buscar á la pajarrera, por darle, según decía, gusto al marqués; pero Sabina no pareció encantada de aquella persistencia en las dulzuras de la fraternidad. El posadero se quejó.

—¡Cómo!—desea cuando paso la sopa en la mesa,—¿la muchacha de los pájaros con vuestras señorías ilustrísimas? ¡Oh! La conozco muy bien y más de una vez le he dado de comer de balde por lo bien que trabajaba. ¿Pero no trae todos sus animaluchos, Magdalena? Te advierto que si los he de dar á cada uno sus cubiertos y su cama, no tengo en casa suficiente plata, ni suficientes almohadas para tanta gente. ¡Vamos, niña! Vete á comer á la cocina con los criados de sus altezas, sin que sirva de broma; ya te daré un rinconcito en el pajar para que te puedas acostar.

—¿En el pajar, con los arrieros y los carreteros sin duda?—dijo el cura.—Si esa es la vida que lleváis, Magdalena, no me falta razón para decir que con vuestro vagabundaje habéis de ir lejos.

—¡Bah! ¡Bah! Es una niña, señor cura—dijo el posadero,—y hasta ahora nadie pone su atención en ella.

—Señor posadero—dijo Sabina,—os ruego que pongáis una cama en el cuarto de mi negra, Magdalena se acostará también allí. Yo he querido que viniese con nosotros esta niña que nos ha divertido con sus habilidades, y yo respondo de su seguridad.

—Puesto que V. A. se digna interesarse por ella—respondió el posadero,—se hará todo como lo manda. Todos queremos á esta niña; es casi una maga. Pero, ¿le he de poner un cubierto en esta mesa?

—Sí, por cierto,—dijo lady G... deseando ver á la luz qué progresos había hecho la amistad del marqués con la pajarrera; pero se llevó chasco: parecía que esos dos personajes eran enteramente indiferentes uno á otro. Magdalena tenía una familiaridad casi con Leoncio, y una calma respetuosa con Teverino. Este último, que hacía los honores de la mesa con un desahogo extraordinario, la servía y cuidaba con una especie de bondad paternal y protectora, que hacía resaltar la benevolencia de su carácter, sin que desmereciese en nada el decoro de su papel.

Pensó Sabina que se había engañado y aun el cura no vio nada de malo en los modales del marqués, mostrándose más dispuesto á incommo-darse del asfalto que manifestaba Leoncio á aquella tontuela, que se reía con él creyendo que lo encantaba con sus alegres simpatías. Pero era tan terrible el apetito del regañón y tanto el deleite que gozaba rehaciéndose, que en el instante mismo en que hubiera podido comenzar de nuevo á observar y regañar, Magdalena se había ido de la mesa y se había dormido con la indiferencia de su edad en el gran sofá, que en todas las posadas de aquel país adorna la sala de los viajeros. De tiempo en tiempo, Leoncio, que estaba cerca del sofá, se volvía y la contemplaba, admirando aquel

reposo de la inocencia, aquella postura fácil y aquella expresión angelical que no pertenecen sino á la juventud.

Estaban en el postre, y el marqués, exclusivamente ocupado con lady G..., hablaba de todo con un ingenio superior, ó al menos con una superioridad que las mujeres pueden apreciar; más imaginación que ciencia, una originalidad poética, una sensibilidad exaltada. Sabina cedió de nuevo poco á poco al hechizo de sus palabras y de sus miradas. El cura hacía oficio de contradiCTOR, como si hubiera tomado empeño en hacer brillar la elocuencia del joven y darle armas contra la frialdad dogmática y las preocupaciones mezquinas del mundo oficial. Leoncio, viendo con despecho la animación de su amiga, abrió su album y se puso á dibujar la figura de la pajarrera, sin querer tomar parte en la conversación.

Todas las mujeres del mundo son envidiosas, y Sabina había sido tan justamente adulada y elogiada por su belleza incomparable y su espíritu brillante, que el poner la atención en cualquiera otra persona de su sexo, en su presencia, le hacía parecer infaliblemente una especie de ultraje. Había en disimular sus sentimientos interiores, no los manifestaba sino en forma de echa; pero le inspiraban deseos de venganza inmediata, y la venganza de la coquetería en semejante caso es el buscar honores por otro lado, y gozar con ellos un placer proporcionado á la afrenta. En consecuencia, se abandonó de repente á las seducciones de Teverino, y no pudo menos de ársese á entender á Leoncio, olvidando lo avergazado que se había visto cuando precedía Teverino tan ocupado con Magdalena.

Leoncio que entendía perfectamente aquel fuego, y tenía á veces la debilidad de emprenderlo, quiso estorzarle en despreciarlo, pero

resultando uno muerto y otro gravemente herido.

Inundación del túnel de Canfranc

En el túnel internacional de Canfranc se ha abierto una vía de agua, que convierte aquellos lugares en un río de bastante caudal.

CONSEJO DE MINISTROS

Caras de las cuatro de esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

El Sr. García Prieto manifestó que de un momento a otro se firmará el Tratado francoalemán acerca de Marruecos.

El ministro de la Guerra anunció que continúan los trabajos en Alhucemas, sin que el enemigo produzca daño alguno en la plaza ni tampoco a los barcos.

En Melilla—añadió el general Luque—se siguen efectuando, sin novedad, por las columnas pasos militares por el territorio de las tribus enemigas.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones de interés, repleando que se ocuparían de presupuestos.

El Consejo terminó poco antes de la siete y media.

El Sr. Gasset, como de costumbre, dió á los periodistas referencias de los asuntos tratados.

Dijo que el mayor tiempo invertido fué dedicado á presupuestos, dando cuenta cada ministro de las reformas que proyecta en los servicios de su departamento y el ministro de Hacienda de la situación del Tesoro.

Todos los ministros proponen aumento de gastos en sus ministerios.

Se acordó que cada ministro consulte con el jefe de Hacienda la redacción de su presupuesto, y que cuando todos estén ultimados se de cuenta en Consejo.

El jefe del Gobierno dió noticia á sus compañeros de la petición de los republicanos de Valencia. Con este motivo se escucharon impresiones sobre la situación de aquella provincia.

En cuanto á las quejas por actos que suponen realizados por la Guardia civil con los presos, dijo el Sr. Canalejas que cuando las expulsaron los comisionados les contestó que no puede creer en tales violencias; pero que para que no haya quien explote la acusación, creando estados de opinión dentro y fuera del país, les pidió que formularan concretamente los cargos, para aclararlos y proceder en consecuencia.

Añadió que les había dicho á los comisionados que si alguno de ellos mantenía la acusación la tramitaría en el acto, y que ninguno aceptó.

También les dijo que procedería lo mismo al cualquier persona de respetabilidad la mantenga.

Los ministros se mostraron conformes con las manifestaciones del Sr. Canalejas.

LA CASA DEL PUEBLO

Denuncia de los obreros

Esta tarde ha sido presentada en el Juzgado de guardia una denuncia suscrita por ocho Sociedades que tienen su domicilio en la Casa del Pueblo.

De las 122 que allí están domiciliadas, sólo 18 han sido denunciadas por la autoridad judicial.

Contra las ocho que han presentado la denuncia no se ha dictado ninguna resolución, y fundándose en ello solicitan se proceda á abrir

sumario para exigir la correspondiente responsabilidad al jefe superior de policía, al comisario de policía del distrito del Hospicio y al agente encargado de la vigilancia de la Casa del Pueblo, por entender que han cometido actos punibles expresamente comprendidos en diferentes artículos, que están, del Código penal.

La denuncia ha sido admitida por el Juzgado.

Las demás Sociedades de la Casa del Pueblo contra las que no se ha seguido procedimiento, han ofrecido adherirse á la querrela.

DE LA CORTE

El Rey recibió esta mañana en audiencia al capitán general interino de la primera región, Sr. Contreras, á los generales señores Rosales y Faara y á varios jefes y oficiales.

Más tarde cumplimentaron al Monarca el barón de Rothschild, el duque de San Pedro de Galatino y los condes de Sepúlveda y de Mazas.

Por la tarde dieron los Reyes su acostumbrado paseo en automóvil.

Vigo y el gobernador de Pontevedra

La Junta de defensas, creada con ocasión del conflicto surgido entre esta capital y el gobernador de la provincia, ha publicado en la prensa un escrito en el que dió durante la suspensión de garantías ha continuado trabajando en favor de Vigo, aunque sin poder comunicarse con el pueblo.

La prensa resume su campaña, una vez levantada la suspensión de garantías, á cuyo amparo la autoridad gubernativa extrajo sus resoluciones contra los diarios y las entidades de Vigo.

Al comparecer de nuevo en el conflicto surgido, los periódicos empezaron afirmando que continúa en pie, en toda su gravedad, y agrega alguno que el Poder central ha propuesto las justas quejas del pueblo á la influencia de potestades caudales.

Las resoluciones que durante la suspensión de garantías se han ejercido, privaron á Vigo de todos sus medios de defensa.

Desde el claustro de la Cámara de Comercio y del Círculo Mercantil, tratando de complicar á esos centros en el paro general llevado á cabo en el mes de Septiembre, se ha cometido en Vigo todo género de sensiblerías atropellos.

El delegado gubernativo, Sr. Guapa, además de imponer injustas multas por los atropellos del público, llegó á pretender la detención de los presidentes de la Cámara de Comercio y del Círculo Mercantil, y no realizó su propósito gracias á la sensatez y buen sentido de otras autoridades.

Pero lo que más se asegura de la conducta de las autoridades, es el que todavía no haya llegado al Poder central una noticia verídica y completa del conflicto pendiente, sino un relato incompleto y desfigurado, en provecho propio, de los hechos ocurridos.—Corresponsal.

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Marina.—Disponiendo que á los contramaestres procedentes de la escuela de aprendices marinos se les quite el tiempo de servicios desde los dieciséis años.

Concediendo el mando de la provincia marítima de Gran Canaria al capitán de navío D. Evaristo de Matos.

Idem de Cádiz al capitán de navío don Guillermo Avila.

—Nombando jefe de armamentos del arsenal de la Carraca al capitán de navío D. Julio Pérez Perara.

—Asignando á los estables inmediatos al teniente de navío de primera D. Adolfo Gomar, teniente de navío D. Manuel Fernández, alférez de navío D. Francisco Jiménez é ingeniero jefe de segunda D. José Gollis.

Idem al primer teniente de Infantería de Marina D. José Miralles y á varios sargentos primeros.

De Guerra.—Disponiendo que la Junta Central de transportes militares quede constituida en dos secciones, entendiendo la primera en los transportes por ferrocarril y la segunda en los marítimos-militares.

Idem que el gobernador general de los territorios españoles del Golfo de Guinea se le tributen los honores militares asignados á los generales de brigada.

—Nombando ayudante de ordenes de S. M. al teniente coronel de Estado Mayor D. Juan Ximénez de Sandoval y Saavedra, marqués de la Rivera del Tejuila.

—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al capitán de navío de primera clase D. Rafael Rodríguez de Vera y Rodríguez.

Idem id. id. al de igual empleo D. Antonio Alonso Rodríguez Sanjurjo.

Idem cruces blancas del Mérito militar á varios jefes y oficiales.

Balance del día

La conjunción liberal-conservadora-democrática hizo anoche ante sus comités la proclamación de los candidatos á concejales que ha designado.

Los de la fracción marxista no encontraron dificultad: fueron los jefes á su círculo, dieron los nombres de los candidatos, callaron los que allí estaban y no pasó más.

Cosa muy distinta ocurrió respecto á los de la fracción liberal-democrática. Primeramente se convocaron los comités en pleno, pero al observarse ciertas contradicciones, se anuló la convocatoria y se citó sólo á los presidentes y secretarios. Lo que se había pretendido con ello de que no pasaran reparo á los candidatos, no se consiguió por completo, porque algunos presidentes de comités se mostraron contrarios á la designación de candidatos que se había hecho y protestaron de que, llamándose liberales-democráticos, no se hubiese consultado aquellos organismos.

Con este motivo se pronunciaron diferentes discursos, hasta que, convencidos los protestantes de que no conseguirían nada, acabaron por someterse y ofrecer su apoyo á los candidatos que en lista les daba el Gobierno.

Las declaraciones del ministro de la Guerra que anoche publicó en el diario que le es afecto, *El Ejército Español*, y que en otro lugar reproducimos, respecto á su viaje á Melilla, dejan en la opinión las mismas dudas que ya se habían expresado.

Se mantendrá en estas manifestaciones del ministro de la Guerra la última versión que dió de su viaje el presidente del Consejo, esto es, que fué á Melilla porque no podía venir á Madrid el general Aldave, aunque con la variante de añadir que llevaba el encargo de ponerse de acuerdo con el capitán general de aquella región para concertar un plan de operaciones.

El presidente del Consejo tiene repetido que el plan fué aprobado por el Gobierno antes de marchar el ministro de la Guerra.

Las explicaciones de éste sobre la operación realizada el día 7 y la proyectada y suspendida, no aclaran las dudas expresadas por la opinión, antes al contrario, aumentan la confusión que ya existía.

El ministro de la Guerra asegura, que la dirección de las tropas aquel día la llevó el capitán general de Melilla. Los telegramas que desde aquella plaza envió el propio ministro de la Guerra decían cosa muy distinta.

En uno del día 6, anunciando la operación que iba á realizarse el 7, hablaba así el ministro: «Del resultado de esta operación preliminar, que ESPERO REALIZAR con fortuna, daré inmediatamente cuenta»; en otro telegrama del 8, dando cuenta de la operación del 7, decía lo siguiente: «General Orozco ha realizado con éxito brillante operación anunciada paso Kort. Cuatro batallones infantería, una batería y una sección de Ingenieros ocupan las posiciones conquistadas, fuerzas que HE DEJADO allí para proteger paso de Kort con la brigada Orozco, y que RETIRARÉ mañana si conviene».

De la operación que se llamó decisiva y definitiva, y que se suspendió después porque no fué preparada debidamente, decía así el minis-

tro de la Guerra en un telegrama del día 12: «LLEVO muy adelantados trabajos de operación definitiva, que, si el tiempo no lo impide, HARÉ en breve».

Con estos antecedentes á la vista, puede darse que quien llevó la dirección de las tropas fué el ministro de la Guerra, y no el capitán general de Melilla?

En cuanto á la operación suspendida, necesitan ser examinados detenidamente los detalles con ella relacionados, porque se citan en su preparación imprevisiones que no se compaginan muy bien con los entusiasmos retóricos á que se entregó el Gobierno durante toda la primera quincena de este mes.

El presidente del Consejo recibió esta tarde la visita de una comisión de concejales y diputados provinciales republicanos de Valencia, á los que acompañaban los diputados á Cortes Sres. Lerroux, Azzati y Barral.

Los comisionados solicitaron del jefe del Gobierno se levante el estado de guerra en aquella provincia, y protestaron de algunas violencias que suponen cometidas por individuos de la Guardia civil para arrancar declaraciones á los presos complicados en los sucesos de Saeca y Callera.

Los comisionados han dicho que el Sr. Canalejas les prometió tratar en el Consejo de su primera petición, y que en cuanto á las denuncias que formularon, les dijo que el Gobierno se enteraría de su exactitud.

La prensa francesa continúa su campaña preliminar de las negociaciones que van á realizarse entre España y Francia sobre Marruecos.

Tras el ruido que producen con sus informaciones y artículos tendenciosos, resultan dos extremos interesantes: uno el de que España se retire de Alázar y Larache, y otro el de ponderar el interés para Francia de que se le reserve libertad de acción sobre Taza.

Conviene no dejarse aturdir por el barullo que ahora comienza, para que cuando llegue la negociación, que comenzará la próxima semana, no ocurra que ilusionados por llegar á un arreglo rápido se truequen posiciones con inmensa desventaja para España.

A tanto equivaldría aceptar, después de un cambio de notas intransigentes, la evacuación de Alázar por una remota posibilidad de ocupar Taza.

Con cuyo cambio, no sólo perdería España, sino que podría quedar obligada á guardar las espaldas desde los montes á las tropas de Argelia, que, por bajo de Taza y por los llanos, tendrían que ir á Fez.

Es nota también de grande interés la opinión que expresa *The Times*, de Londres, según consiguen los telegramas de esta tarde, contraria á que España abandone la región de Alázar.

Los ministros se reunieron esta tarde en Consejo en el domicilio del jefe del Gobierno.

Ha otro lugar damos cuenta de los asuntos tratados.

Boisa de París

Paris 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 91 65.—3 por 100 francés, 94 60.—Fabra.

Boisa de Londres

Londres 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 89 50.—Fabra.

Boisa de BARCELONA

Cotización del día 23 de Octubre de 1911

ACCIONES

Banco Hispano-Colonial... 148 25

Compañía de Tabacos de Filipinas... 88 50

Compañía Transatlántica... 90 00

Ferrocarril Orense á Vigo... 18 90

Sociedad Huilera Española... 137 00

Boisa de BILBAO

Cotización del día 23 de Octubre de 1911

ACCIONES

Banco de Bilbao... 331 00

Banco de Vizcaya... 342 00

Crédito de la Unión Minera... 497 50

Table with 2 columns: Name of company and price. Includes Sociedad general de la Industria y Comercio, Hidroeléctrica Ibérica, Unión Resinera Española, Minas de Villadrión, Sierra Meana, Sierra Almagres.

CHARADA

—Había más tercera cinco, no se enteró ni mujer; el parriso es de dos cuarta y no lo quiere vender. —¿Tomas que te dos tercera? Pues ahora mismo la llamo y pienso tratar con ella porque tú no eres el amo. —Mira que tiene mal gusto y está sin domesticar; ahí la tienes, y prepará, á cirla despartir. —¿Quién es ese mamarracho? dijo al oírlo á su esposa. —Un amigo que quería comprarme á Primoroso. —Debe ser persona fina, pues tiene ese caballo una dos tres cuatro quinta delante de mí, el sombrero. I. Fernandez Rodriguez (La solución mañana.)

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Evaristo, Papa y mártir; Luciano, Marcelino y compañeros mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás, donde á las ocho se expone su Divina Majestad; á las diez, habrá misa solemne, y por la tarde, continúa la novena á San Rafael, y predicará D. José Molero Rojas. En San Glós, sigue la novena á Nuestra Señora de Valvanera, y predicarán D. Manuel Uribe en la misa mayor y D. Luis Béjar en los ejercicios. En Santa Cruz, continúa la novena á Nuestra Señora del Rosario, y será orador D. Donatillo Fernández. En Santa Catalina de los Donados, la Santa Eucaristía celebra sus ejercicios á las cinco y media de la tarde. En San Millán y San Luis, siguen las novenas anunciadas. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, de la Esperanza en Santiago del Sagrado Corazón de Jesús en la Niñas de Leganés.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 9.—Buena gente. LARA.—A las 9.—La de los ojos de cielo.—A las 10 1/2.—Nuestro compañero en la Prensa (doble). A las 6 1/2.—La rima eterna.—(doble). APOLLO.—A las 7.—La muñeca ideal.—A las 9.—El pipiloto.—A las 10 1/4.—La suerte de Isabelita.—A las 11 3/4.—Lirio entre espigas. CÓMICO.—Compañía Prado-Chicote.—A las 6 1/2.—(Doble).—El monaguillo de las Descalzas (dos actos).—A las 10 1/4.—(Doble).—Gente menuda (dos actos). GRAN TEATRO.—(Moda)—A las 6.—(Doble).—La casta Susana.—A las 7.—(Doble).—La casta Susana. PRIOR.—A las 6 1/2.—(Doble).—Presentación de Julio Ruiz.—El húsar de la guardia y la marcha de Cádiz.—A las 10 1/4.—(Doble).—Filippo y El reloj de arena. LATINA.—A las 4.—Cinematógrafo.—A las 5.—Las solteras.—A las 6.—(Especial).—Las de Caín (tres actos).—A las 7.—Cinematógrafo.—A las 9.—Los pantalones.—A las 10.—(Especial).—El gran Galco (tres actos). TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 5 1/2 á 12 1/4.—Sección continúa de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. SALÓN MADRID.—Desde las 6 1/4 grandes secciones de cinematógrafo y variedades.—A las 7.—Gran moda.—A las 10 1/2 y 11 1/2.—Gaitana Valeri, Miss Doone et Donaid, La Preciosilla, Luis Esteo y Trio del Monte. Cambio diario de películas. TEATRO PALACIO.—(Alcalá, 20).—Teléfono 755.—Especial o de moda en Madrid.—Secciones desde las 6.—A las 7.—Gran moda especial para familias.—A las 9 1/2, 10 1/2 y 11 1/2.—Dora Pagaz, Carmen Ibañez.—Gran éxito de Frensa and Partner, y extraordinario de Les Doretta, Argentina y belisima Paquita Escrivano. Películas nuevas á diario. Butaca sección sencilla, 50 céntimos. QUANTOLES.—(Plaza del Carmen, 2, y Tetuán, 31).—Gran compañía de variedades. Cambio diario de películas.

IMPRENTA DE EL CORREO

Table titled 'BOLSA Cotización Oficial del 25 de Octubre de 1911'. It contains multiple columns for different types of securities: VALORES DEL ESTADO (with sub-sections for 4 and 5 por 100 perpetuo and amortizable), VALORES DE SOCIEDADES (with sub-sections for ACCIONES and OBLIGACIONES), and AYUNTAMIENTO DE MADRID. Each entry includes the date of the quote, the nominal value, and the current market price.

Después de la hora oficial

(CIERRE) 4 por 100 Interior fin de mes, 83 77. Item fin próximo, 84 03. Barcelona, fin mes, 88 70. Item fin próximo, 00 00. Paris, 4 por 100 exterior, 94 50. Renta francesa, 94 50. Sección de Barcelona Barcelona 25 (4 20 tarde).—Interior, 85 70.—5 por 100, 101 30.—Amortizable, 91 55.—Colonial, 00 00.—Norte, 00 00.—Alcantar, 00 80.—Orense, 19 05.—Francia, 100 05.—Libras, 27 45.—Armas.

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.
Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.
Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID y ESQORIAL

— DEPÓSITOS —

Montera, núm. 25, Madrid.
Boteros, núm. 22, Sevilla.
Place de la Madeleine, 21, París.
Mantás, núm. 62, Lima.
A. Cristóbal, Buenos Aires.

Ronda San Pedro, 53, Barcelona.
Obrapia, núm. 53, Habana.
Uruguay, núm. 81, Montevideo.
V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.
J. Quintero y C.ª, Sta. Cruz Tenerife.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz, al vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela Colombia

El día 10 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, al vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (acautativa) Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conomientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curaçao y para Camaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El día 11 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. LOPEZ Y LOPEZ

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 2 de OCTUBRE saldrá de Barcelona al vapor

CIUDAD DE CADIZ

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cadiz, directamente para Tanger, Casablanca, Muzá-gán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.
Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.
Servicios comerciales.—La acción que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Mercaderes que le sean entregados y de la colocación de artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de OCTUBRE saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

ALFONSO XII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Coahuila y Páscigo con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
Para este servicio rigen rebajas especiales en pasaje de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Viaje extraordinario á Cuba y regreso á España

Saliedo de Bilbao el 9, de Santander el 10, de Gijón el 11 y de Coruña el 12 de Octubre, el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados
Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida,
Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo,
Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA
Pereda y Compañía.--Santander

CONTRA LA ANEMIA ES INSUPERABLE LA SOMATOSE LIQUIDA

Ferruginosa por sus efectos tónicos y aperitivos
Produce rápido y pronto alivio en los trastornos menstruales
Eficacísimo durante la lactancia por su acción lactagoga

El Martillo-Perforador HARDY-SIMPLEX con rotación automática

es el más rápido y el único que conserva su rapidez original después de muchos meses de trabajo

La Nueva Barra de Soportar retira toda fatiga al obrero
SIRVANSE PEDIR OFERTAS Y DETALLES A
The Hardy Patent Pick Co. Ld. Sheffield, Inglaterra

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Extranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

La Rabassada (BARCELONA)

Atracciones americanas

Water Chute, Scenical Railway, Alleys Bowling, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de la Princesa, Palacio de la Risa, Paseos y MUSIC-HALL.

Entrada, 0'50 pesetas.

con derecho á elegir una atracción.

Hotel--restaurant

Abierto día y noche.—Gabinetes particulares.—Cocina de primera.—Chef de París.—Servicio á la carta.

Orquesta de tziganes

Selectos conciertos todos los días de 12 á 3 tarde, de 5 á 7 de 8 á 12 noche en la Terraza y Sa-on-comedor.
Cubiertos desde 5 pesetas.

Medios de comunicación

1.º TRANVIA DIRECTO desde cualquier punto de Barcelona á La Rabassada, por el paseo de Gracia y paseo de la Diputación.
2.º SERVICIO COMBINADO con el FUNICULAR DEL TIBIDABO, donde, en automóvil de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevarlos hasta sus establecimientos.
CASINO PARTICULAR.—RESTAURANT DE LUJO.—JUEGOS VARIOS.—Castillo de Fuegos artificiales.—Iluminación general de la montaña con luces de bengala.

CUBRE-CORSES OKTIS

Si al mundo se le quitaran los pequeños sinsabores cotidianos, podríamos sobrelevar nuestros grandes pesares. Al desosiego producido por las molestias persistentes se le da que nos amarga la vida y da lugar á tanto ciclolema.

Una de las causas de disgusto mas frecuentes para una mujer es el uso del corsé de fábrica, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación se le da á fuerza de pincho tal tensión, que precisamente ha de ocasionar molestias. Con la parvedad natural de las cosas ígneas, cuanto uno más trata de evitar los inconvenientes de dicho corsé, mas vienen á agobiarlos. El remedio para todos estos inconvenientes está en los Protege-Corses OKTIS duplican la duración del corsé y ampliándolo se resigan al pasado las roturas de las varillas.

Los protege-Corses OKTIS realizan la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres y penetradas de las ventajas que ofrecen, son recomendados por las principales costureras y modistas del mundo elegante.

Los Protege-Corses OKTIS dan confort y apoyo al cuerpo en los quehaceres de la casa; y por último hay que recordar que son incómodos y por consiguiente nunca manchan la ropa interior, pues llevan el almidado refuerzo «EAVI-ROIDS».

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.ª dcha.

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1
Tarifa C

Las permutas no abonadas pueden tener uso del teléfono para comunicaciones y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras.....	Ptas. 0,30
Por cada cinco palabras más ó fracción....	» 0,10
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción	» 3,00
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	» 0,10

Servicio de abonados (1)
Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... » 0,25
Por cada 30 palabras ó fracción..... » 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES, LOU DE MAN
35, Rue Jacques-Jordaens, 35
Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Dolores de la gota

La gota hace sufrir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Los punzadas son entonces horribles. Contríense los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan aconsejamos el Jarabé de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabé de Follet á la dosis de una á dos cucharadas operas hasta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores aun aquellos más violentos é intolerales y para procurar muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Las personas mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas operas durante las 24 horas. Los niños solamente cucharadas de las de café. El Jarabé de Follet cura que el Jarabé deje desamparar con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias. Depósito general: 19, Rue Jacob, París.

NIZA Le Gran Palais

2, BOULEVARD DE CIMIEZ

Departamento amueblado ó no, de tres á seis habitaciones, con cocina.

Este gran establecimiento tiene todo el confort moderno.

Baños, calefacción central, agua caliente y fría, telefonía, restaurant, garaje.

Precio: Desde 500 francos mensuales, con magnífico mobiliario.

Para informes dirigirse al director.

METALES PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS
E. KRIEG & P. ZIVY
MOTROUG, cerca de París

LA UNICA

Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuenta AUTOMATICAMENTE

ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE

AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc. en las minas metálicas y de carbón.

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británico

W. & T. AVERY, LTD. Foundry
Birmingham (Inglaterra)

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: ¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar. Estos son los fundamentos que han dado á la

Preparación de Wampole
su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con extractos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabé de Hipofosfito, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla fuerte apetito y buena digestión y es infalible en la Pstración—que sigue á las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Desmorantes. «El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación.»—Nadie cura un desengaño con esta y bastará una botella para convencerse. De venta en todas las boticas.

110 Modelos nuevos de Jaulas desde 60 céntimos.

UTENSILIOS

de cocina irrompibles, especiales de esta casa; baterías completas. Precios fijos baratos. Filtros para agua higiénicos, esterilizados, muchos á 3 pesetas 75 céntos. Botellas Thermos y Thermarin, conservan las bebidas varios días á la temperatura que se pongan, perfectas para viaje y campo, á 3 pesetas 90 céntimos; frascos de recambio, 2 pesetas 75 céntimos, exclusivos de esta casa; ídem para comidas á 14 pesetas.

Antigua Casa María

42, Plaza de Herradores, 42
(010) (esq.ª á S. Felipe Neri)

RHUMERITA

Una copa de Rhumerita

Es el mejor digestivo después de cada comida

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor

KING OF PAIN

del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el tratamiento sivo y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de espalda, ciática, tortícolis, dolor de espalda, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picadas de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los pies, dolor de cabeza, dolores en las manos ó los pies, dolor de muñeca, dolor de codo, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se curan con rapidez y con seguridad aplicando el Aceite Eléctrico de Grath sobre el punto afectado. El Aceite Eléctrico de Grath, sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la plancha ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Aceite Eléctrico del Doctor Chas. De Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: Doctor Chas. De Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro así llamado Aceite Eléctrico, es vil imitación.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable.—Son de gran duración y no se rompen al filamento al iluminarse.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que al exceso de gastos en un mes equivale á tres pesetas y seentian centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, es obvio que en este tiempo la no despreciable economía de 35, 56, 80 y 125 pesetas, respectivamente.

REPRESENTANTE para la venta de malta.—Una importante fábrica de malta, de Hamburgo, desea para la venta de su producto de primera clase, un representante activo y bien relacionado con las cervecerías de España. Ofertas con referencias bajo el n.º 2. 35.235 á Rudolf. e. Meise, Hamburgo.